

Zeitschrift: Acta Tropica
Herausgeber: Schweizerisches Tropeninstitut (Basel)
Band: 1 (1944)
Heft: 1

Vorwort: Avant-propos
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

De même qu'une pensée en engendre une autre, la création, à Bâle, de l'Institut tropical suisse a entraîné à sa suite la fondation des « *Acta Tropica* ». Toutefois, malgré leur genèse commune, ce nouveau bulletin n'est pas destiné à être en quelque sorte l'organe de la récente institution ; il entend être une *Revue internationale spéciale consacrée à l'ensemble des sciences tropicales*. Comme ce dernier terme exprime un concept générique, embrassant tous les travaux scientifiques accomplis pour connaître ou faire connaître le milieu tropical, les « *Acta Tropica* », au contraire de la plupart des publications analogues, ne se limiteront pas à une seule branche de la recherche scientifique ; leur champ d'activité, beaucoup plus vaste, embrassera les domaines suivants :

L'anthropologie et l'ethnographie, c'est-à-dire l'étude des peuples tropicaux et subtropicaux, avec leurs civilisations et leurs religions ; *les sciences naturelles* des tropiques, soit la géologie, la minéralogie, la botanique, la zoologie, y compris les ravageurs et les plantes nuisibles, les agents pathogènes et les intermédiaires qui les transmettent ; *l'agriculture des tropiques*, traitant des plantations dans leur ensemble, des végétaux utiles, de leur culture et de leur utilisation, ainsi que de leurs ennemis et des moyens de les combattre ; *la médecine tropicale*, avec ses domaines spéciaux : ophtalmologie, dermatologie, anatomie pathologique, puis surtout la parasitologie, la bactériologie, la pharmacologie et l'hygiène tropicale ; enfin *l'art vétérinaire*, étudiant les maladies tropicales de la faune, la lutte contre les épizooties, les recherches sur les virus, l'élève des bestiaux.

Les problèmes très divers que nous posent la nature, les animaux et les populations de ces zones seront présentés sous une forme choisie dans cette Revue, ouverte à la recherche pure aussi bien qu'à celle visant à des applications pratiques. Les articles auront trait à des matières d'importance générale ; ils s'efforceront de formuler des conclusions définitives sur certaines recherches ou de donner un aperçu de connaissances nouvellement acquises. Ils auront tous pour auteurs des spécialistes reconnus de la Suisse et de l'étranger et seront rigoureusement scientifiques. Vu les sujets choisis et la variété des domaines abordés, la Revue aura sa place marquée non seulement dans la bibliothèque des professionnels et des instituts scientifiques, mais aussi sur la table de tous les hommes

cultivés, que ce tour d'horizon scientifique du monde tropical intéressera tout particulièrement. Les articles originaux paraissent en allemand, en français ou en anglais ; ils sont accompagnés de brefs résumés dans les deux autres langues, qui permettront à un vaste cercle international de lecteurs de s'orienter plus facilement. Pour faciliter la vue d'ensemble, la matière sera, si possible, ordonnée en chapitres groupés dans des fascicules, qui paraîtront, sans dates fixes, dans le courant de l'année, quatre numéros constituant un volume. Les deux premiers sont consacrés à l'ethnographie ; les suivants, en préparation, se rapporteront à des sujets de sciences naturelles et de médecine.

Un complément précieux, ce sera la *bibliographie internationale*, classée par branches. Malgré les nombreuses difficultés auxquelles se heurte aujourd'hui une telle entreprise, nous tâcherons pourtant, grâce à la collaboration de correspondants étrangers compétents, de donner un tableau assez général de la production mondiale actuelle. Naturellement, ne serait-ce qu'à cause du manque relatif de place disponible, nous ne saurions être complets et nous devrons procéder à un choix. En général, il nous faudra nous borner à cataloguer les ouvrages parus ; dans certains cas nous y ajouterons des comptes rendus succincts.

Dès le début de l'année de la fondation, nous avons vu se mettre à notre disposition d'assez nombreux collaborateurs vivant en Suisse, dont plusieurs connaissent les tropiques par expérience. Ils se déclarent prêts à nous aider de diverses façons à développer notre Revue, et nous leur exprimons ici notre sincère gratitude pour leur bonne volonté si encourageante. Mais la grande espérance qui plane sur notre entreprise, c'est celle que le jour viendra où, d'un continent à l'autre, les communications ne connaîtront plus d'entraves et où chacun de nous verra le vaste monde se rouvrir librement devant lui. Alors enfin l'activité scientifique pourra derechef s'occuper du milieu tropical. Et dans les zones qui sont actuellement le théâtre d'âpres combats et où le blocus militaire paralyse le cours normal de la vie, le chercheur pacifique pourra de nouveau pénétrer et se livrer à ses travaux constructifs. Alors, quand, par la parole ou par la plume, il voudra consigner les résultats de son labeur, puisse-t-il se souvenir des « *Acta Tropica* », de cette Revue qui, germe délicat mais sain apparu dans une époque troublée, se contente aujourd'hui d'aider à assurer la survie du patrimoine scientifique, mais qui, demain, dans une phase plus heureuse de l'histoire de l'humanité, est appelée à réaliser pleinement toutes ses virtualités.

La Rédaction.